

"EL ESFUERZO"

— PERIODICO INDEPENDIENTE —

Dirección y Administración: Julio Barrios 780 — PRECIO 20 CENTAVOS

AÑO I

Santiago, 9 de Marzo de 1935.

562863

N.º 1

Partido Socialista La Seccional Quinta Normal del Partido Socialista a los trabajadores de la Comuna. -0-0-0- Camaradas:

La Seccional Quinta Normal del Partido Socialista ha proclamado como candidato para las próximas elecciones municipales a los compañeros Luis Alfredo Salinas, Pedro Araya e Ignacio Sarmiento, así como también obreros.

A pesar de la escisión de los partidos y de la representación de los partidos burgueses - Conservador, Liberal, Demócrata, Social Republicano, Radical y otros que han llegado, desde el inicio del Gobierno, a impedir la inserción electoral de la gran mayoría de los trabajadores, una vez más se ve a la fecha municipal una de opacismo y al FRONTE TODO, en que los fuertes clases de la COMUNA respaldan a nuestros candidatos con la cohesión y entusiasmo de auténticas pasadas.

Con la conquista del MUNICIPIO, EL PROLETARIADO habrá dado el primer paso hacia la toma definitiva de poder, la instauración de la REPUBLICA SOCIALISTA DE LOS TRABAJADORES. Nuestros esfuerzos deben tender en todo momento hacia esta finalidad. Oportuno a la fuerza burguesa y militar, nuestra resolución inquebrantable de vencer en un gran frente de Trabajadores unidos en torno al PARTIDO SOCIALISTA... ¡CLASE CONTRA CLASE!... Solo mediante el debilito de los trabajadores se podrá recomponer el sistema de explotación capitalista que el régimen municipal socialista.

ca, el sistema de hambre y miseria que nos oprime por un régimen de justicia y bienestar.

Además tanto, a pesar de las leyes burguesas que nos trapan todo mejoramiento de las clases trabajadoras, la Seccional Quinta Normal lucha por las siguientes reivindicaciones mínimas para la Comuna:

1.º Votación de obreros públicos a fin de proporcionar trabajo a las clases obreras;

2.º Creación de jardines gratuitos, plazas de recreo y salas de maternidad para las madres proletarias;

3.º Educación, alimento, vestuario y recreo médico para los niños proletarios educados por la Municipalidad y los mayores contemplados;

4.º Regalar Nostalgias, billetes y respetuosos artísticos populares. Subvención y difusión al arte obrero. Fundación de bibliotecas para los trabajadores;

5.º Higiene de la vivienda;

6.º Luz, agua y pavimentación de las poblaciones obreras;

7.º Reducción de las tarifas: tranviarias, mejoramiento de la iluminación, rebaja de las patentes de Asociación Anónima, sujeción de los monopolios;

8.º Abastecimiento de los artículos de primera necesidad mediante la creación de farmacias y cooperativas obreras.

**Trabajadores manuales e intelectuales:
¡Ingresad al Partido Socialista!**

¡Votad por los candidatos socialistas!

LUIS ALFREDO SALINAS

PEDRO ARAYA

IGNACIO SARMIENTO

Secretaría General: José Ignacio Pérez 4415

Abierto todos los días de 8 a. 10

Domingo: 10 a 12 de mañana

LA SECCIONAL QUINTA NORMAL

Nuestro Manifiesto

A los habitantes de la Comuna de Quinta Normal, a los señores propietarios, comerciantes, industriales y, muy especialmente, a nuestros señores que tienen derecho a voto

Desde que las elecciones municipales han pasado a ser una evidencia, numerosas veces de la realidad vienen pidiéndonos la realización de nuestro programa, manifestándonos, aunque tardíamente, la enorme falta que les hace "EL ESFUERZO".

Ultimamente, una campaña insidiosa de baja política y los rumores circulares respecto a la publicación de varios periódicos, los señores de nuestros señores, amigos y señores se han cerrado en silencio, ignorando nuestra amor al progreso local para que no aflojemos a sus habitantes en esta oportunidad en que las elecciones municipales les permiten resolver el manejo administrativo de la Comuna.

Plantado el problema bajo este aspecto y analizando bien la tesis que reanuda ante la colectividad, las personas que creemos poseer un sano espíritu público, hemos llegado a considerar que no podemos dejar las peticiones formuladas y hemos resuelto la realización de nuestro programa.

Farmacia Andraca

PLAZUELA TROVON

Calle 12010 - Santiago - Telef. No. 60991

Expedita y rápido despacho de recetas

Drugs frescas - Perfumería - Artículos de goma y Tatuador

Gras sables de especias Nueces y Esencias

— Oxígeno —

Por consiguiente, estamos nos a la Comuna que "EL ESFUERZO" respaldamos con el mismo entusiasmo, con la misma energía, con la misma honestidad y con la misma fe de siempre.

Trabajadores, porque al próximo y primer municipio electoral de Quinta Normal, vayan clamando sus nombres, progresivos y de un p.d. limpio, presente honrado y futuro floreciente; y en que en la balanza de nuestras apreciaciones pesen en absoluto las ideas políticas, situación económica, relaciones sociales o vínculos del cardulito, porque el municipio no debe de políticos, aristócratas ni oligarcas que enreden y se enriquezcan a la sombra de los brazos colectivos. De modo que no nos alabemos con ningún partido ni candidato determinado, teniendo nuestra voluntad a disposición de aquellos candidatos que deseen comprometernos para exponer un programa y hacer un porvenir.

Nuestros señores independientes; pero en el momento actual, nuestro editorial será el rediseño programático, todos los candidatos y dremos a nuestro electorado cuáles son los cinco ediles que deben cumplir la única municipalidad de acuerdo con los intereses que justifican nuestra decisión.

Para de los propietarios que, como perpetuos contribuyentes

El Esfuerzo.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1935

FORMATO

Diario

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Esfuerzo. Talagante : R. Henríquez C., 1935-1937 (Melipilla : La Patria). 32 nos. : il. ; 38 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile